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1. Begrüßung	durch	den	Versammlungsleiter,	Formalitäten,	
Protokollant	

• Die	anwesenden	Vereinsmitglieder	werden	durch	den	Schatzmeister	Martin	Betz	
begrüßt.	Dieser	ist	auch	Versammlungsleiter	(VL)	

• VL	stellt	fest,	dass	9	stimmberechtigte	Mitglieder	anwesend	sind,	davon	0	per	
Stimmübertragung	

• VL	stellt	damit	auch	die	Beschlussfähigkeit	der	Versammlung	fest	
• VL	bestimmt	Pavel	Baravik	zum	Protokollant	
• VL	stellt	fest,	dass	die	Einberufung	der	Mitgliederversammlung	mit	der	E-Mail	

„Newsletter	05/2017“	vom	25.05.2017	(Von:	vorstand@netzwerk-europa.eu,	Inhalt:	
Datum,	Uhrzeit	und	Tagesordnung)	ordnungsgemäß	durchgeführt	wurde	

• VL	stellt	Tagesordnung	erneut	vor	
• VL	ergänzt,	dass	die	TOP	neu	nummeriert	wurde,	inhaltlich	aber	unverändert	bleibt	
• VL	fragt	die	anwesenden	Mitglieder,	ob	zusätzliche	Themen	besprochen	werden	

wollen.	VL	schlägt	vor,	Entlastung	durch	Rechnungsprüfer	als	eigenen	TOP	
durchzuführen.		

• Abstimmung	über	TOP	Entlastung	durch	Rechnungsprüfer:	9	ja,	0	nein,	0	Enthaltung,	
0	ungültige	Stimmen.	Folge:	Entlastung	wird	eigener	TOP		

• VL	fragt,	ob	noch	weitere	TOP	gewünscht	ist.	Dem	ist	nicht	der	Fall.	VL	weist	
Mitglieder	darauf	hin,	dass	bei	jedem	Tagesordnungspunkt	Anträge	gestellt	werden	
können.	

• VL	fragt	nach	Einwänden	gegen	offene	Abstimmung.	Kein	Einwand.	VL	weist	darauf	
hin,	dass	diese	Zustimmung	bei	jeder	Abstimmung	per	Hinweis	widerrufen	werden	
kann.	

2. Rechenschaft	Finanzen	(Jahresbericht,	Budget)	
• VL	bittet	GÜNTHER	für	den	Vorstand	Rechenschaft	abzulegen	
• GÜNTHER	berichtet	von	den	Schwerpunkten	des	Vorstandes	des	letzten	Jahres	(siehe	

Anhang	1)	
• VL	legt	wirtschaftlichen	Jahresbericht	vor.		

o Kontostand	stabil	–	Ausgaben	und	Einnahmen	halten	sich	die	Waage	
o Hauptausgaben	Reise-	und	Veranstaltungskosten		

• NOCKO	fragt	nacht,	ob	Verein	Vermögen	besitzen	darf	und	bittet	um	Klärung.	BETZ	
versichert,	sich	darum	zu	kümmern.	

• Anregung	mehrerer	Mitglieder,	andere	Mitglieder	namentlich	anschreiben,	um	
Beiträge	zu	voranzutreiben.	

3. Entlastung	des	Vorstands	
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• Rechnungsprüfung	wurde	durch	Mitglied	Paul	Hondius	durchgeführt	
• Entlastungsbrief	von	Paul	Hondius	wird	vorgelesen.	Er	erklärt,	dass	er	als	

Rechnungsprüfer	die	Konten	geprüft	und	keine	Beanstandungen	festgestellt	hat.	Die	
Abrechnung	sei	sachlich	und	rechnerisch	richtig.	Paul	Hondius	empfiehlt	den	
Vereinsmitgliedern	die	Entlastung	des	Vorstands.	

• Abstimmung	über	Entlastung	des	Vorstandes:	8	ja,	0	nein,	1	Enthaltung,	0	ungültige	
Stimmen.	Folge:	Vorstand	wird	entlastet	

• Abstimmung	über	Entlastung	des	stell.	Vorstandes:	8	ja,	0	nein,	1	Enthaltung,	0	
ungültige	Stimmen.	Folge:	Stell.	Vorstand	wird	entlastet	

• Entlastung	des	Schatzmeisters:	8	ja,	0	nein,	1	Enthaltung,	0	ungültige	Stimmen.	
	
WIESMANN	stellt	den	Antrag,	TOP	4	und	6	umzutauschen.	Abstimmung	darüber:	9	ja,	0	nein,	
0	Enthaltung,	0	ungültige	Stimmen.	Folge:	Wahlen	finden	nach	Diskussion	und	Aussprache	
statt.		
	

2. Abstimmung	über	Projektförderung	
• GÜNTHER	stellt	Projekt	kurz	vor	
• Antrag:	Förderung	des	Projektes	„Podcast:	Populism“	zweckgebunden	in	Höhe	von	

bis	zu	1.500	EUR	
• NOCKO	merkt	an:	Man	kann	sich	gerne	an	die	Hertie	Stiftung	mit	der	Bitte	um	

Unterstützung	wenden.	Sie	wäre	bereit,	z.B.	Reisekosten	zu	übernehmen,	
Aufnahmegeräte	zu	vermieten	usw.	

• NOCKO	weist	darauf	hin,	dass	Anschaffungen	schwer	zu	finanzieren	wären,	weil	
dadurch	Einzelmitglieder	bevorzugt	würden.	Folglich	die	Empfehlung:	mieten,	nicht	
kaufen.		

• Mehrere	Mitglieder	fordern,	dass	Projektergebnisse	in	der	Öffentlichkeit	präsentiert	
werden	und	der	Verein	dabei	auch	erwähnt	wird	

• Der	Vorstand	schlägt	vor,	dem	Antrag	unter	Vorbehalt	zuzustimmen.	Der	Vorstand	
wird	beauftragt,	Details	zu	klären:	Projektzeit,	Projektorte	usw.	Der	Projektanfang	
soll	im	nächsten	Vereinsjahr	anstehen.	Die	Modalitäten	der	Auszahlung	werden	an	
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den	Ablauf	des	Projektes	geknüpft	und	mit	dem	Vorstand	abgesprochen.	
Fördersumme	max.	1500	EUR.		

• Abstimmung:	9	Ja,	0	Nein,	0	Enthaltungen.		
• Folge:	Antrag	angenommen	

	

3. Aussprache	
• VL	ermöglicht	Mitgliedern	die	freie	Aussprache.	
• Rückmeldung	durch	verschiedene	Mitglieder:	
• Sehr	schön,	dass	das	erste	Projekt	gefördert	wird.	Es	fühlt	sich	so	an,	dass	mehr	

Initiativen	vom	Verein	kommen.	Als	Vorschlag:	Mehr	experimentieren,	um	Mitglieder	
an	der	Teilnahme	zu	motivieren.		

• Wenn	man	nicht	in	Berlin	wohnt,	gibt	es	wenig	Anknüpfungspunkte	an	den	Verein.	
Vorschlag:	Ein	bis	zwei	informelle	Treffen	organisieren	zum	Austausch	unter	dem	
Mitgliedern.	Oder	auch	andere	Formen	vom	Austausch	überlegen.		

• Nächstes	Jahrestreffen	großer	denken.	Persönliche	Treffen	geben	immer	Energie,	
sich	weiter	zu	beteiligen.	Auch	Exkursionen	kommen	in	Frage.		

• Ein	Jahrgang	trifft	sich	zum	10-jährigen	Jubiläum.	Das	wäre	vielleicht	ein	Format	für	
persönliche	Treffen.		

• Alexander	Thies	ansprechen,	der	eventuell	einen	Workshop	anbieten	kann.		
• Vorschlag:	eine	Person	im	Vorstand	haben,	die	sich	explizit	mit	der	Kommunikation	

und	Erreichbarkeit	der	Mitglieder	auseinandersetzt	(Multiplikator):	Z.B.	Facebook	
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Gruppe	aktiviert	usw.	.	Oder	dass	man	für	jedes	Jahrgang	Zuständige	findet,	die	aus	
ihrem	Jahrgang	persönlich	Leute	ansprechen	können.		

• Mehrere	Personen	erklären	sich	als	Multiplikatoren	in	ihr	Netzwerk	innerhalb	des	
Netzwerkes	bereit	(Charlotte,	Grzegorz,	Leo,	Igor)	

• Der	Vorstand	formuliert	ein	Minimalziel	für	das	nächste	Vereinsjahr:	Veranstaltung	
innerhalb	des	Jahrestreffen	(fellow-friends-Veranstaltung,	vermutlich	1.	
Juliwochenende	2018),	Projektdurchführung	und	eine	Veranstaltung	mit	dem	WiKo	

• Vorschlag	der	Mitglieder	zur	persönlichen	Aktivierung	von	Mitgliedern	und	zur	
Anregung	von	“Aktionen	von	unten”	wird	positiv	vom	Vorstand	aufgenommen.	

• Keine	weitere	Meldung.	
	
12.45:	Eine	Teilnehmerin	der	Sitzung	(Andrea)	verlässt	die	Sitzung.	Es	verbleiben	insgesamt	8	
Mitglieder.	
13.00:	Ein	zweiter	Teilnehmer	(Leo)	geht.	Er	erklärt,	dass	er	nicht	mehr	zur	Wahl	des	
Beisitzers	steht.	Es	sind	insgesamt	7	Mitglieder	verblieben.	
13:10:	Ein	dritter	Teilnehmer	(Pavel	Baravik)	muss	die	Sitzung	verlassen.	Der	
Versammlungsleiter	(Martin	Betz)	übernimmt	für	die	verbliebenen	TOP	das	Protokoll.	Es	
verbleiben	6	stimmberechtigte	Mitglieder.	
	

4. Wahlen	

• Wahl	des	Schatzmeisters	
o Zur	Wahl	steht:	Betz,	Martin	
o Es	gibt	keine	weiteren	Kandidaten	
o Abstimmung:	5	ja,	0	nein,	1	Enthaltung,	0	ungültige	Stimmen.	Folge:	Betz	wird	

gewählt.		
o Frage,	ob	er	Wahl	annimmt.		
o Betz	nimmt	Wahl	an	
o Neuer	Schatzmeister	(Wiederwahl):	Betz,	Martin.	Gustav-Müller-Straße	13a,	

10829	Berlin	
• Wahl	des	Vorstandsvorsitzenden	

o Zur	Wahl	steht:	Günther,	Clemens	
o Es	gibt	keine	weiteren	Kandidaten	
o Abstimmung:	5	ja,	0	nein,	1	Enthaltung,	0	ungültige	Stimmen.	Folge:	Günther	

wird	gewählt.		
o Frage,	ob	er	Wahl	annimmt.		
o Günther	nimmt	Wahl	an	
o Neuer	Vorsitzender:	Günther,	Clemens	(Steglitzer	Damm	113,	12169	Berlin)	

• Wahl	des	stellvertretenden	Vorsitzenden	
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o Zur	Wahl	steht:	Schmidt,	Patrik	
o Es	gibt	keine	weiteren	Kandidaten	
o Abstimmung:	6	ja,	0	nein,	0	Enthaltung,	0	ungültige	Stimmen.	Folge:	Schmidt	

wird	gewählt.		
o Frage,	ob	er	Wahl	annimmt.		
o Schmidt	nimmt	Wahl	an	
o Neuer	stellvertretender	Vorsitzende:	Schmidt,	Patrik	(c/o	angnew,	Emser	

Straße	126,	12051	Berlin)	
• Wahl	der	Beisitzer	(3)	

o Ryabinin,	Igor	
o Abstimmung:	6	ja,	0	nein,	0	Enthaltung,	0	ungültige	Stimmen.		
o Frage,	ob	er	Wahl	annimmt.	
o Ryabinin	nimmt	Wahl	an.	
o Neuer	Beisitzer:	Ryabinin,	Igor	(Bautzener	Straße	12.1,	10829	Berlin)	

• Wahl	der	Beisitzer	(4)		
o Mynarikova,	Romana	
o Abstimmung:	6	ja,	0	nein,	0	Enthaltung,	0	ungültige	Stimmen.		
o Frage,	ob	sie	Wahl	annimmt.	
o Mynarikova	nimmt	Wahl	an.	
o Neue	Beisitzerin:	Mynarikova,	Romana	(Spiekermannstr.	33,	13189	Berlin)	

• Wahl	des	Rechnungsprüfers		
o Zur	Wahl	steht:	Hondius,	Paul	
o Abstimmung:	6	ja,	0	nein,	0	Enthaltung,	0	ungültige	Stimmen.		
o Frage,	ob	er	Wahl	annimmt.	
o Hondius	hat	im	Vorfeld	schriftlich	erklärt,	das	Amt	des	Rechnungsprüfers	zu	

übernehmen.	
o Hondius	nimmt	Wahl	an.	
o Bestätigter	Rechnungsprüfer:	Hondius,	Paul	(58,	rue	Michel-Ange,	F-75016	

Paris)	
• Wahl	des	stellvertretenden	Rechnungsprüfers		

o Zur	Wahl	steht:	Baravik,	Pavel	
o Abstimmung:	6	ja,	0	nein,	0	Enthaltung,	0	ungültige	Stimmen.		
o Frage,	ob	er	Wahl	annimmt.	
o Baravik	hat	im	Vorfeld	persönlich	erklärt,	das	Amt	des	Rechnungsprüfers	

übernehmen	zu	wollen.	
o Baravik	nimmt	Wahl	an.	
o Bestätigter	Rechnungsprüfer:	Baravik	Pavel	(Niemetzstr.	15,	12055	Berlin)	
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5. Festlegung	Beitragsordnung	2017/2018	
• Antrag:	Mitgliedsbeiträge	für	2017/2018	sollen	25€	sein	
• Abstimmung	zu	Antrag:	6	Ja,	0	Nein,	0	Enthaltungen.		
• Folge:	Antrag	angenommen	

6. Sonstiges	
• VL	fragt	nach	weiteren	Wortmeldungen,	Ankündigungen	und	Anregungen	von	Seiten	

der	Mitglieder	
• Es	gibt	keine	weiteren	Wortmeldungen	
• VL	schließt	die	Versammlung	um	13:30	Uhr.		
• Damit	schließt	die	Mitgliederversammlung.	

	
Berlin,	25.06.2017	
	

	 	 	

	
(Pavel	Baravik,	Protokollant)	

	 (Martin	Betz,	Versammlungsleiter)	

	


